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CALL FOR PAPERS 

Diversität – Dynamik – Hybridität.  
Sprachliche Identität(en) in mehrsprachigen Kontexten 

Internationales Symposium – 20. / 21. März 2025 

(English version below) 

Auf einen Blick  

Zeitraum:  20. – 21. März 2025 

Ort:  Universität Heidelberg, Germanistisches Seminar,  
Hauptstraße 207–209, 69117 Heidelberg  

Organisatoren:  Sebastian Franz (Universität Heidelberg)  
Stefaniya Ptashnyk (Heidelberger Akademie der Wissenschaften)  
Silvia Dal Negro (Freie Universität Bozen, Universität Heidelberg) 
Alfred Wildfeuer (Universität Augsburg)  

in Kooperation mit dem Europäischen Zentrum für  
Sprachwissenschaft (EZS) der Universität Heidelberg 

Format:  Präsenztagung 

Kontakt:  sebastian.franz@gs.uni-heidelberg.de 
ptashnyk@uni-heidelberg.de 

Abstracts: Einreichung bis 20.12.2024  
(Benachrichtigung über Annahme bis 15.01.2025) 

Call for Papers  

Identitätsbildung findet „im „Schnittpunkt vieler sozialer Kreise“ (Abels 2007: 327) statt und 

infolgedessen auch und insbesondere in mehrsprachigen Kontexten. Sie sind überall dort 

greifbar, wo Menschen mit ihren individuellen Ausprägungen interner und externer 

Mehrsprachigkeitsressourcen aufeinandertreffen. Im Individuum fließt die Summe von 

Erfahrungen und Wahrnehmungen sprachlicher Verschiedenheit und Vielfalt zusammen und 

die Diversität der Sprachrealität wird in Form von Ausschnitten des gesamtsprachlichen 

Variationsspektrums greifbar. Simultan erworbene Zweisprachigkeit, das Aufwachsen in einer 

minorisierten Gemeinschaft, Begegnungen mit fremd- / anderssprachigen Inputs beim 

Begrüßungsritual im Kindergarten, das Fremdsprachenlernen in der Schule, die alltägliche 

Wahrnehmung von sprachlicher Diversität in der Straßenbahn, im Urlaub, durch 

Medienkonsum (Serien, Apps zum Fremdsprachenlernen), Erfahrungen sprachlicher 

Diskriminierung, Akzeptanz und Ablehnung von Mehrsprachigkeitskonstellationen sind nur 

einige Beispiele dafür.  
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Mehrsprachige Begegnungsräume tragen zur Konstitution von Identitätsentwürfen bei. Deren 

Komplexität und Vielschichtigkeit versucht man sich u. a. mit Konzepten der Diversität, 

Hybridität oder Mehrfachzugehörigkeit anzunähern.  

Wie Sprache(n) sind auch (sprachliche) Selbst- und Weltbilder einem ständigen Wandel 

unterworfen und erweisen sich als dynamisch und vorläufig. Diversität, Dynamik und Hybridität 

können daher durchaus als rezente Kennlinien von Identität(en) in mehrsprachigen Kontexten 

verstanden werden. 

Die internationale Konferenz möchte einen Beitrag zur Beschreibung, Erforschung und 

Diskussion diverser und hybrider sprachlicher Identitätsentwürfe leisten sowie deren 

Dynamiken berücksichtigen und erfassen, die sich in und durch mehrsprachige Kontexte 

ergeben können. Im Rahmen der Konferenz sollen aktuelle sprachwissenschaftliche Studien 

zusammengeführt und interdisziplinäre Perspektiven vernetzt werden. Es ist daher 

ausdrücklich erwünscht, sich dem Thema aus historischer, soziologischer, kulturwissen-

schaftlicher, literaturwissenschaftlicher oder zweit- bzw. fremdsprachendidaktischer 

Perspektive zu nähern.  

Sie sind herzlich eingeladen, sich mit  
 

• einem Vortrag (ca. 20 Minuten Vortragszeit, 10 Minuten Diskussion) 

• oder einer Posterpräsentation  

 
für die Teilnahme an der Konferenz zu bewerben. Die Vorträge können in deutscher oder in 

englischer Sprache gehalten werden. Die Tagung findet als Präsenzveranstaltung statt, eine 

Teilnahmegebühr wird nicht erhoben.  

  

Bitte senden Sie uns ein Abstract (deutsch- oder englischsprachig, ca. 100 bis 150 Wörter), 

aus dem Ihre Forschungsfrage, mögliche Hypothesen und das methodische Vorgehen 

deutlich werden, bis zum 20. Dezember 2024 per E-Mail (E-Mail: sebastian.franz@gs.uni-

heidelberg.de und ptashnyk@uni-heidelberg.de). Eingereichte Abstracts werden begutachtet. 

Die Benachrichtigungen über die Annahme der Beiträge werden Mitte Januar 2025 versendet. 

Wenn Sie planen, als Zuhörerin oder Zuhörer an der Konferenz teilzunehmen, bitten wir Sie 

um eine kurze Anmeldung per E-Mail. 

 

Wir freuen uns über eine rege Teilnahme  

und Ihre Einreichungen! 

Sebastian Franz, Stefaniya Ptashnyk, Silvia Dal Negro und Alfred Wildfeuer  
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CALL FOR PAPERS 

Diversity – Dynamics – Hybridity: 

Linguistic identity(ies) in multilingual contexts 

International Conference in Heidelberg on March 20–21, 2025 

 

At a glance  

Time:  March 20–21, 2025 

Venue:  University of Heidelberg, Department of German Studies  
Hauptstraße 207–209, 69117 Heidelberg  

Organization:  Sebastian Franz (University of Heidelberg)  
Stefaniya Ptashnyk (Heidelberg Academy of Sciences and Humanities)  
Silvia Dal Negro (Free University of Bolzano / University of Heidelberg) 
Alfred Wildfeuer (University of Augsburg)  

in cooperation with the European Center for Linguistics (EZS), 
University of Heidelberg 

Format:  In-person conference 

Contact:  Sebastian.Franz@gs.uni-heidelberg.de  
ptashnyk@uni-heidelberg.de 

Abstracts: Submission open until December 20, 2024  
(Notification of acceptance by January 15, 2025) 

Call for Papers (English version) 

The formation of an identity takes place at the intersection of many social circles (Abels 2007: 
327) and consequently also and especially in multilingual contexts. They are tangible wherever 

people with their individual manifestations of internal and external multilingual resources come 

together. The sum of experiences and perceptions of linguistic diversity and variety converge 

in the individual and the diversity of linguistic reality becomes tangible in the form of extracts 

from the whole linguistic spectrum of variation. Simultaneously acquired bilingualism, growing 

up in a minoritized community, encounters with foreign/other language input during the 

welcome ritual in kindergarten, learning foreign languages at school, the everyday perception 

of linguistic diversity on the tram, on holiday, through media (series, apps for learning foreign 

languages), experiences of linguistic discrimination, acceptance and rejection of multilingual 

constellations can be mentioned as a few examples of this phenomenon.  
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Multilingual spaces contribute to the constitution of identity concepts. Concepts such as 

diversity, hybridity or multiple belonging have been used to try to approach their complexity 

and multi-layered nature.  

Like language(s), (linguistic) self-images and world views are also subject to constant change 

and they prove to be dynamic and provisional. Diversity, dynamics and hybridity can therefore 

be understood as recent characteristics of identity(ies) in multilingual contexts. 

This international conference aims to contribute to the description, research and discussion of 

diverse and hybrid linguistic identities and to consider and record the dynamics that can arise 

in and through multilingual contexts. The conference aims to bring together current linguistic 

studies and to network interdisciplinary perspectives. It is therefore explicitly encouraged to 

approach the topic from a historical, sociological, cultural studies, literary studies or second / 

foreign language didactics perspective. 

You are cordially invited to participate in the conference with 
 

• a talk (approx. 20 minutes presentation time, 10 minutes discussion)  

• or a poster presentation. 

 

Presentations can be given in German or English. The conference will be held in person. No 

conference fee will be charged.  

  

Please send us an abstract (in German or English, approx. 150 to 200 words) that clearly 

states your research question, possible hypotheses and methodological approach, by 

December 20, 2024 via email (email: sebastian.franz@gs.uni-heidelberg.de and 

ptashnyk@uni-heidelberg.de). Submitted abstracts will be peer-reviewed. Acceptance 

notifications will be sent in mid-January 2025. If you plan to attend the conference as an 

audience member, please register by email. 

 

We look forward to your active feedback  

and your submissions! 

Sebastian Franz, Stefaniya Ptashnyk, Silvia Dal Negro and Alfred Wildfeuer  
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